



## **Ensayo**

*Nombre del Alumno: María Aracely López Jiménez*

*Nombre del tema: Administración Financiera*

*Parcial: I*

*Nombre de la Materia: Administración Financiera en los servicios de salud*

*Nombre del profesor: Mtra. Rocio Guadalupe Aguilar Avendaño*

*Nombre de la Licenciatura: Administración en Sistemas de Salud*

*Cuatrimestre: 3°.*

*Comitán de Domínguez, a 06 de mayo de 2023*

## ADMINISTRACION FINANCIERA

Desde la aparición del hombre, y a lo largo de los años; ha luchado en su supervivencia y sobrevivencia, apoyándose con el entorno y sobre todo en su capacidad de inteligencia como ser pensante. Pronto aparecieron las civilizaciones, que compartían rasgos propios, un ejemplo es la estructura social, esto ha ido evolucionando progresivamente, y con el paso del tiempo transformando su entorno y su mundo, de igual manera la evolución en el manejo del sistema salud, pues el hombre siempre se ha interesado en mantenerla y es así que, con el paso de los años, la salud se volvió un derecho principal para cada individuo.

Para esto se crearon leyes, donde la salud se vuelve una garantía para los individuos (Artículo 4 de la constitución política de los estados unidos mexicanos), y el estado es quien está obligado a que este derecho sea posible para toda la población (servicios de salud).

De igual manera, para que este servicio sea dado a la población, es necesario que el sistema de salud como empresa, cuente con recursos económicos para brindar la atención a la población. Y es importante conocer cuáles son las tres fuentes de financiamiento aquí en México, *primera* la **unipartita**; la cual corresponde a las instituciones que atienden a la población abierta, que obtienen la mayor parte del presupuesto a través del presupuesto federal. *Segunda* la **bipartita**; que corresponde al régimen de seguridad social de los trabajadores al servicio del estado, cuyos ingresos proceden de cuotas. La *tercera* fuente es la **tripartita**, que corresponde al régimen de seguridad social de todas las personas que se encuentran vinculadas por relaciones formales de trabajo. En esta modalidad, los ingresos proceden de tres fuentes, los patrones, los trabajadores y el Estado, y aportaciones.

Hay otra manera en que la población busca atención médica y esta es la particular, mucha de la población acude a los consultorios para recibir atención médica, aun gozando de seguridad social acuden al médico particular.

Dentro de este margen las instituciones de salud, tienen propósitos y estrategias para ampliar la cobertura de la salud, una de las estrategias es promover la participación de los gobiernos estatales y aprovechar el financiamiento externo. Y una de los propósitos principales es prestar servicios de asistencia social al total de la población más vulnerable: menores y ancianos en estado de abandono, inválidos y mujeres lactantes.

El sistema de salud como empresa, debe contar con recursos económicos; para brindar la atención que la población necesita, por ello que es importante tocar el tema de la administración financiera, este optimiza los recursos financieros para el logro de los objetivos con mayor eficiencia. Así como también la contabilidad se ocupa de registrar y resumir las operaciones mercantiles de un negocio con el fin de interpretar sus resultados, manejando la información de las actividades económicas de la institución, plasmándolos en los documentos llamados **estados financieros**, dentro de los cuales están el *balance general*, *estado de resultados*.

Siguiendo con el marco también se analizan los costos en las instituciones de salud, uno de ellos son los **costos fijos** estos son aquellos que asume el hospital con o sin pacientes, y los **costos variables**, depende de la presencia de los pacientes y de sus patologías. Este análisis de costos es la clave para la gestión financiera, ya que permite determinar las necesidades financieras de la institución.

Existe la llamada función financiera, esto se refiere a visualizar el desarrollo de las operaciones a futuro, así como las inversiones que se puedan realizar y así poder ser una empresa más productiva y rentable, y en el caso de las instituciones públicas se busca tener mejores recursos para optimizar los recursos económicos. La administración financiera es la planeación de los recursos económicos, para definir y determinar cuáles son las fuentes de dinero más convenientes. El administrador financiero debe contar con algunas responsabilidades y por mencionar algunas, coordinación y control de las operaciones, realización del presupuesto y planeación a largo plazo, decisiones de inversión y financiamiento de bienes de capital e inventarios.

También es importante mencionar acerca de los presupuestos, estos establecen planes financieros a corto, mediano y largo plazo dividido en ingresos (venta de servicios, consultas y medicamentos) y gastos (nomina, gastos generales e impuestos). En cuanto a los recursos financieros es importante contar con un fondo de emergencia que permita solventar alguna situación, así como también el apalancamiento que es la estrategia que se utiliza para incrementar las utilidades de tal forma que se superen las utilidades que se obtienen con el capital propio, de los cuales se mencionara algunos tipos; apalancamiento operativo, apalancamiento financiero, y apalancamiento combinado.

Para concluir es importante reconocer que las instituciones de salud, también son empresas y que funcionan como tal, y tienen como propósito, brindar atención de salud a la población, siendo apoyada por diferentes áreas administrativas, y así trabajar en conjunto para brindar una mejor atención a toda la población que necesite.

## BIBLIOGRAFIA

- ROBLES ROMAN, CARLOS LUIS, FUNDAMENTOS DE ADMINISTRACIÓN FINANCIERA, RED TERCER MILENIO, MÉXICO, 2012.
- FUNDAMENTOS DE ADMINISTRACIÓN FINANCIERA VOL. I Y II: S.A.
- GITMAN LAWRENCE, J., FUNDAMENTOS DE ADMINISTRACIÓN FINANCIERA. VOL I Y II. MES
- HONGREN, C., CONTABILIDAD FINANCIERA. MES. TOMO I. PÁG 523.
- MARTÍNEZ, JUAN ANTONIO. CONFERENCIA SOBRE EL ANÁLISIS ECONÓMICO FINANCIERO. DIPLOMADO EN FINANZAS. MÉXICO: HORIZONTES SA. 1996. P. 5.
- MEIGS & MEIGS. CONTABILIDAD LA BASE PARA DECISIONES GERENCIALES. PÁG. 53. WESTON, FRED. FUNDAMENTOS DE ADMINISTRACIÓN FINANCIERA, 10MA EDICIÓN. EDITADO POR EL MES. PÁG 45.
- BERK, JONATHAN DEMARZO, PETER. (2009). FINANZAS CORPORATIVAS. PEARSON.
- DUMRAUF, GUILLERMO L. (2009). FINANZAS CORPORATIVAS. ALFAOMEGA.
- ROSS, STEPHEN A WESTERFIELD, RANDOLPH W. JORDAN BRADFORD D. (2012). FUNDAMENTOS DE FINANZAS CORPORATIVAS. MC GRAW HILL.
- DREMAN DAVID. (2012) NUEVAS TENDENCIAS EN FINANZAS CORPORATIVAS. BRESKA.
- DENIZ MAYOR, JOSE JUAN. (2013). FINANZAS CORPORATIVAS. DELTA.
- MEYERS BREALY. (2015). PRINCIPIOS DE FINANZAS CORPORATIVAS. MC GRAW HILL.
- PROYECTO DE PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN PARA EL EJERCICIO FISCAL 2020